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ЛУЧШЕЕ ОТ EXPO В ОБЛАСТИ «ЗЕЛЕНОЙ» ЭКОНОМИКИ – В ВЫСТАВОЧНОМ 
КОМПЛЕКСЕ RIMINI FIERA            

ОПРАВДАЛИСЬ ОЖИДАНИЯ РОСТА ЧИСЛА ПОСЕТИТЕЛЕЙ ИЗ-ЗА ПРЕДЕЛОВ 
ИТАЛИИ 

103 514 ПОСЕТИТЕЛЕЙ (+1,68 % по сравнению с 2014 г.) 
 

В выставках Ecomondo, Key Energy, Key Wind, Key Energy White Evolution, SA.LVE, H2R Mobility 
for Sustainability, Cooperambiente и Condominio Eco приняли участие 1200 экспонентов. 

  
ПОСМОТРЕТЬ ВИДЕО: https://youtu.be/vYr5naqY8is 

 
Римини, 6 ноября 2015 г. – Италия, ставь на «зеленую» экономику, чтобы добиться экономического подъема! 
Эта фраза стала слоганом во время работы выставок, когда в Выставочном комплексе Римини Rimini Fiera 
инновационные предложения 1200 компаний-экспонентов и программа 200 семинаров, на которых выступило 
более 1000 докладчиков, продемонстрировали суть той промышленной и научной системы, которая находится 
на уровне самых современных стандартов и служит моделью для экономик других стран. Присутствие на 
выставке операторов со всего мира сделало ее действительно международной. 
 
103 514 посетителей-специалистов (+1,68 % по сравнению с 2014 г.) за четыре дня, что закрепляет европейский 
уровень выставки Ecomondo и других, проводимых одновременно, выставок. Это число включает также почти 
11 000 операторов и 500 байеров со всего мира, свидетельствуя о росте количества иностранных участников, 
что соответствует ожиданиям перед началом выставки. Особо следует упомянуть присутствие чрезвычайно 
многочисленных представителей Ирана и Китая, что стало возможным благодаря также поддержке 
Министерства окружающей среды. 
 
Именно министр по окружающей среде Джан-Лука Галлетти (Gian Luca Galletti), открывая выставку вместе с 
президентом области Эмилия-Романья Стефано Боначчини (Stefano Bonaccini) и президентом провинции 
Римини Андреа Ньясси (Andrea Gnassi), подчеркнул в своем выступлении, насколько выигрышно сближение 
экономики и экологии в целях решения конкретных задач по развитию. 
 
В эти же дни в четвертый раз прошли мероприятия в рамках инициативы Stati Generali della Green Economy 
(Общее состояние зеленой, т.е. экологически ориентированной экономики), по которым можно оценить реальное 
состояние Италии с точки зрения «зеленой» ориентации предприятий, которой придерживается уже более чем 
40 % компаний. Кроме того, были сформулированы предложения организаций-участников по вопросу «Как 
охладить климат», они направлены правительству Италии в преддверии Международной конференции по 
климату в Париже в конце ноября. 
 
С точки зрения научной повестки дня, которую координировали Фабио Фава (Fabio Fava) для выставки 
Ecomondo и Джанни Сильвестрини (Gianni Silvestrini) для Key Energy, содержание выступлений докладчиков 
из разных стран отразило тот факт, что экономика с многооборотным использованием продукции (круговая 
экономика) возможна уже сегодня, и эта концепция реализуется во всё большем числе промышленных 
отраслей. 
 
Эта выставка рассматривалась именно как место встречи для бизнеса из разных стран, что в результате 
привело к успешным сделкам и установлению отношений с новыми рынками.  
 
Для установления контактов участники могли пользоваться как формой запроса контакта между предприятиями 
и зарубежными операторами посредством онлайн-платформы выставки Ecomondo, так и программой бизнес-
встреч. Помимо заранее заявленных делегаций, в Римини при поддержке Национального института внешней 
торговли (ICE) прибыли делегации Алжира, Катара, ОАЭ, Казахстана, ЮАР и Малайзии, а из Ирана и Китая 
приехали 120 байеров – этот визит был организован совместно с Министерством окружающей среды. 
Сейчас выставка Ecomondo переезжает в Бразилию, где через несколько дней (11-13 ноября) комплекс Rimini 
Fiera станет участником новой выставки в Сан-Паулу, FIMAI-ECOMONDO Brasil; это стало возможным в 
результате приобретения совместно с компанией Gruppo Tecniche Nuove выставки FIMAI. 
 
Необходимо также отметить большой резонанс, который получила выставка в СМИ. Мероприятию, на котором 
присутствовало более 500 аккредитованных журналистов, было уделено огромное внимание в ежедневных и 



периодических изданиях национального и местного уровня, на телевидении и радио, плюс был доступен 
большой объем информации в Интернете. Что касается количества посещений сайтов СМИ, на сегодня их было 
165 миллионов; окончательный ответ будет известен после учета периодических изданий. 
 
Дни работы выставки ECOMONDO были насыщены многочисленными мероприятиями с международным 
составом авторитетных участников. 
 
«В этом году, - говорит Фабио Фава, координатор научного комитета, - мы ввели новые области сравнения, в 
частности продукты питания, сектор предприятий по переработке биологических отходов, морскую проблематику 
и другие области – это новые важные сектора с точки зрения обучения круговой экономике. Наши усилия 
получили высокую оценку, и в 2016 году мы продолжим добавлять различные отрасли промышленности. Другой 
важный аспект состоит в международном характере участников; в рамках выставки были проведены 
мероприятия самого высокого уровня, в том числе инициатива ОБСЕ и встречи, посвященные государственно-
частному партнерству (Public Private Partnership, PPP) в Европе с промышленным сектором по переработке 
биологических отходов. Вклад иностранных участников, приехавших со всего мира, был очень существенным 
для Ecomondo в этом году и определил направления работы в будущем». 
 
Серия крупных мероприятий на Ecomondo 2015 началась с конференций, открытых министром Галлетти в 
рамках инициативы Stati Generali della Green Economy (Общее состояние зеленой экономики), которая 
проводилась в первые два дня работы выставки. По данным представленного доклада количество зеленых 
предприятий в Италии составляет 42 % от их общего числа. В основном эти предприятия относятся к 
промышленному сектору (где в 2014 г. работало 440 тысяч предприятий и 4,2 млн работников), в котором доля 
зеленых предприятий составляет 61,2%, т.е. более 248 тысяч предприятий. Далее следует строительный сектор 
(где в общей сложности в 2014 г. было более 500 тысяч предприятий и 1,56 млн работников) и 
агропромышленный комплекс (где в 2014 г. было 1,4 млн предприятий и 907 тысяч работников) – в этих секторах 
доля зеленых предприятий составила 56,1%.  
 
Кроме того, на выставке Ecomondo было подписано программное соглашение между министром 
окружающей среды Джан-Лукой Галлетти и президентом области Эмилия-Романья Стефано Боначчини, 
дающее старт важному проекту по «возрождению» всего морского побережья Романьи, от пляжей Комаккьо до 
Каттолики. Это соглашение, бюджет которого составит 20 миллионов евро, является частью более широкой 
программы по снижению гидрогеологических рисков в районе городов.  
 
Необходимо особо отметить, именно в связи с проблемами круговой экономики, важный вклад в работу 
Ecomondo, который, как обычно, внес Национальный консорциум по упаковке Conai вместе с консорциумами, 
занятыми переработкой различных видов отходов. Следует также упомянуть ряд проведенных конференций:  
конференцию консорциума по переработке пластика (Corepla), конференцию, посвященную соглашению между 
Национальной ассоциацией коммун Италии (Anci) и Консорциумом по переработке отходов из стекла (Coreve), а 
также конференцию с участием Итальянского института по упаковке, Консорциума по переработке отходов из 
стали (RICREA), сообщества Siderweb и Экспериментальной станции промышленных консервов (SSICA). 
Последняя конференция была посвящена вопросам использования бумажных мешков при раздельном сборе 
биоразлагаемых бытовых отходов и проблемам стальной упаковки и сырья. 
 
Кроме того, на выставке Ecomondo был осуществлен запуск онлайн-платформы Sprecozero.net при поддержке 
Министерства окружающей среды и ассоциации Anci. Назначение этой платформы: сбор информации о самых 
лучших методах, используемых в стране, и ее распространение в рамках стратегии борьбы с потерями 
(пищевых продуктов, электроэнергии, воды и лекарственных средств). Доступность такой информации позволит 
шире включить в этот процесс коммуны (администрации округов), организации и предприятия. 
 
Тема пищевых отходов имела широкий отклик, например на конференции «Путь к пищевой цепочке без 
отходов: технологии для экологически устойчивого развития пищевой промышленности и переработка 
отходов в свете круговой экономики». В организации этой конференции приняли участие Болонский 
университет (Unibo), Сельскохозяйственная конфедерация (Confagricoltura), Итальянская ассоциации по 
экологически чистой переработке отходов Atia-Iswa Italia, Национальный технологический кластер, банк данных 
Agro-Food, Итальянский консорциум по компостированию и научно-технический комитет выставки Ecomondo. 
Цель состоит в том, чтобы вернуть в производственную цепочку основную часть того, что обычно 
выбрасывается в отходы (речь идет о потерях около 40 %), переработав эти отходы в новую продукцию 
пищевой цепочки (например, корма для животных), а не в материалы, предназначенные для так называемой 
зеленой химии (предприятий по переработке биологических отходов).  
 



Другим важнейшим мероприятием на выставке Ecomondo стала конференция, организованная ОБСЕ и 
посвященная новым горизонтам в области рекуперации отходов на органической основе, а именно их 
переработка в побочные продукты (химическая продукция, биогаз и т.п.) с использованием системы предприятий 
по переработке биологических отходов. Именно необходимость внести ясность в те возможности и 
существующие проблемы (финансовые, логистические, правовые и т.п.), связанные с развитием предприятий по 
переработке биологических отходов, стала одной из причин, побудивших ОБСЕ провести это мероприятие в 
Выставочном комплексе Rimini Fiera. Эта международная организация уже давно изучает в своих рабочих 
группах этот важный сектор зеленой экономики; результаты своих исследований она стремится довести до 
соответствующих политиков, представляя конкретные рекомендации. 
 
Для предприятий и перспектив их развития были важными продемонстрированные на Ecomondo данные по 
финансированию, осуществляемому по программе Horizon 2020 и в рамках государственно-частного 
партнерства (PPP) с промышленным сектором по переработке биологических отходов. Эти средства 
предназначены для поддержки инноваций и промышленного подъема в сфере зеленой экономики. В рамках 
программы Horizon 2020 финансируются исследовательская работа и инновации на сумму около 80 миллиардов 
евро; эта программа предоставляет средства, необходимые для реализации исследований и разработок, а 
также стимулирует международное сотрудничество и высокое качество, что должно способствовать разумному, 
устойчивому и социально-ориентированному росту в Европе.  
Более 50 % из 80 миллиардов евро, составляющих бюджет программы Horizon 2020 на 2014-2020 гг., будут 
направлены на первоочередную поддержку исследований и разработок, относящихся к зеленой экономике, в то 
время как PPP будет заниматься поддержкой конкретно европейского промышленного сектора по переработке 
биологических отходов, на что выделяется 3,7 миллиарда государственных и частных средств. 
 
Выставка Ecomondo стала также площадкой, на которой обсуждались вопросы, касающиеся различных секторов 
сбора и повторного использования материалов. Говоря об органических отходах, Итальянский консорциум по 
компостированию предоставил следующие данные: при раздельном сборе отходов в Италии было собрано 
свыше 5,7 млн тонн органических отходов за один год, что составляет почти 43 % от всего объема раздельного 
сбора отходов в стране. В результате рекуперации органических отходов в Италии получают свыше 1,3 млн тонн 
компоста, а это означает, что на 1,4 Мт были уменьшены выбросы углекислого газа, в противном случае, такое 
количество CO2 было бы произведено при отправке отходов на свалку. 
 
В Римини была представлена федерация Utilitalia, созданная в июне в результате слияния различных 
ассоциаций, существовавших ранее; эта федерация объединяет 600 предприятий в сфере местного 
коммунального обслуживания (охрана окружающей среды, энергоснабжение и водоснабжение). 
Федерация Utilitalia представила доклад, свидетельствующий о больших успехах Италии: в период с 2007 года 
по сегодняшний день доля отходов, собранных раздельно, выросла до уровня выше 45 %, эта тенденция 
существует, хотя и неравномерно, по всей стране. 
  
Что касается темы отходов электрического и электронного оборудования (отходов RAEE), то на Форуме RAEE, 
организованном Ассоциацией по переработке отходов электрического и электронного оборудования (Assoraee), 
были приведены данные о падении в последние месяцы цен на сырье, получаемого при переработке отходов 
такого оборудования: это подрывает самые основы всей деятельности по переработке и вызывает кризис в 
системе, который будет иметь тяжелые последствия для успеха в достижении целей на уровне ЕС. Под угрозой 
находится достижение целевых показателей, установленных в ЕС, которые требуют повышения с сегодняшних 
3,8 кг на душу населения до 7,5 кг к 1 января 2016 г. и до 10 кг к концу 2019 г. В 2014 году в Италии было собрано 
231 717 тонн отходов RAEE, что немного выше показателя 2013 г., но всё еще ниже показателей 2011 и 2012 гг. 
  
Было уделено большое внимание проблеме очистки воды. Впервые на этой большой международной выставке, 
посвященной зеленой экономике и экологически устойчивому развитию, начал работать раздел Global Water 
Expo, в рамках которого были представлены стенды и проведены различные встречи на тему управления 
комплексным циклом очистки воды. Одна из важных конференций, связанных с этой темой, называлась 
«Европа, сфера очистки: политика, экономика и инновации со знаком “Ready to Market” (готовность продукта к 
тиражированию и выпуску)». На конференции обсуждались те вызовы и проблемы, которые стоят в сфере 
управления обработкой воды. В Европе предполагается довести к концу 2017 г. инвестиции в системы очистки 
городских сточных вод до уровня 37,6 млрд евро. В странах, не входящих в ЕС, сценарий событий выглядит еще 
более впечатляющим, например, по существующим оценкам, в Китае будет построено в ближайшие годы более 
3500 крупных очистных сооружений. Высокие цифры характеризуют также страны БРИКС: например в Бразилии 
рынок, связанный с водоснабжением, обеспечил в 2012 г. доход в 362,7 млн долларов, а в 2018 г. этот 
показатель ожидается равным 488,9 млн долларов. Не уступает и Ближний Восток, где требуется повторное 
использование очищенных вод. 



  
В разделе Città Sostenibile, посвященном сети «умных городов», основное внимание было уделено городской 
мобильности и роли систем коллективного пользования транспортом. Здесь были представлены крупные 
ассоциации, такие как ASSTRA (Ассоциация транспортных предприятий) и ANAV (Национальная ассоциация 
автобусных перевозчиков). 
 
 
В 2016 г. комплекс выставок по «зеленой» экономике будет проходить в Выставочном комплексе Rimini 

Fiera со вторника 8 ноября по пятницу 11 ноября. 
  

Все пресс-релизы можно получить в зале для СМИ 
выставок www.ecomondo.com; www.keyenergy.it; www.h2rexpo.it 

  
 


